

SE CREA UN BANCO CENTRAL

A provincias, para vivir y producir



Todos los días se ven ahora estas escenas en las estaciones de parada de buses en donde numerosas familias que han estado residiendo en Manila esperan ansiosamente la transportation que les ha de devolver a provincias, respondiendo a la apelacion del gobierno por la despopulacion de la Ciudad para aliviar la crisis alimenticia. Las estaciones de parada de otros medios de transportation, especialmente el ferrocarril, tambien estan llenas todos los dias de personas que estan regresando a provincias para ayudar en la produccion de alimentos.

TRES NUEVOS ALMIRANTES TIENE AHORA EL JAPON

El Ministerio de Marina anuncia el ascenso de tres vice-almirantes y su designacion para desempeñar puestos importantes

(De la Agencia Domet) Tokio, 1o de marzo.—El Ministerio de Marina anuncio a la vez de esta tarde que los Vice-almirantes Siro Takasu, Naokuni Nonura y Yorio Sawamoto han sido ascendidos al rango de almirantes. En este particular, el Almirante Sawamoto recibirá órdenes de hacerse cargo de los asuntos del Vice-ministerio de Marina, según el comunicado. También se ha declarado que el Vicealmirante Nisizo Tukahara, ya fue nombrado Subjefe del Estado Mayor General Naval. Dos sub-jefes para el Estado Mayor Naval (De la Agencia Domet) Tokio, 1o de marzo.—El nom-

Un Cardenal expresa indignacion por los inhumanos ataques anti-Eje

(De la Agencia Domet) Berlin, 29 de febrero.—Un despacho de Milan dice que el Cardenal de Bologna, Masilio Rocca, en una carta pastoral expedida hoy, ha expresado la indignacion de todo el pueblo italiano por los frecuentes bombardeos anti-Eje contra la poblacion civil. El cardenal declara: "Las bombas destruyen por los que han creado la vida y la cultura, destruyen la obra de arte y las reliquias historicas y hoy, como antes, matan de inocentes personas son sacrificadas por ellos". Suiza profiere la RAF (De la Agencia Domet) Zurich, 29 de febrero.—Un despacho de Berna dice que el Gobierno suizo ha instruido a su legacion en Londres para que formule una protesta contra la "overta violacion de la soberania suiza de Suiza por la Fuerza Roja Aerea en la noche del 26 de febrero y recalque la necesidad de incrementar la RAF (Continúa en la página 2)

TRAGICO DEL ENEMIGO EN ARAKAN

La septima division inglesa aniquilada mediante gran estrategia nipona (De la Agencia Domet) Desde una base japonesa en el frente de Birmania, 29 de febrero.—El aniquilamiento de la septima division del ejercito anglo-indio equipado de varios centenares de tanques y cañones, se debio en gran parte a la sobria estrategia de acorralamiento de las fuerzas japonesas. La característica principal de esta operacion de cercoamiento que produjo la segunda tragedia de Arakan, es el anillo de hierro formado por nuestras fuerzas de tierra juntamente con el bloqueo aereo por parte de la fuerza aerea del ejercito japonés. Desde la madrugada del 4 de febrero nuestra fuerza aerea militar con la estrecha cooperacion de las fuerzas terrestres en la operacion de Arakan, ataco al enemigo en fuga desde el aire. Este bloqueo aereo se efectuó frente a una desesperada tentativa de la fuerza aerea enemiga. (Continúa en la página 2)

Nueva ofensiva alemana en Roma

(De la Agencia Domet) Lisboa, 1o de marzo.—Las columnas mecanizadas alemanas iniciaron la tercera ofensiva mayor contra las unidades del quinto ejercito americano en las llanuras bajo Roma, según los informes anti-Eje. Los presidentes de Argel. Los informes dicen que el ataque sobrevino cuando los alemanes abandonaron los refugios en las barrancas y quevas al suroeste de Aprilia en el flanco izquierdo anti-Eje despues de preparativos de artillería que duraron día y noche y ataques de bombarderos y aviones de combate alemanes. Los cuarteles generales del Fuhrer comunican que dichas tropas alemanas, apoyadas por intenso fuego 4da artillería, continuaron presionando la bahua de (Continúa en la página 2)

HABRA SISTEMATIZADO REPARTO DE CIGARROS

La distribucion de cigarros se hará, en el futuro, por medio de los tenderos filipinos que serán autorizados a hacerlo, con objeto de asegurar que los fumadores de cigarros puedan recibir su parte correspondiente, según se ha anunciado en la Federacion de Tenderos Filipinos de Manila. Los tenderos que serán autorizados se escogerán de entre los que han solicitado que los fumadores con privilegios para la distribucion de otros articulos de lujo, como correspondientes, y los fumadores genuinos de cigarros que deseen obtenerlos tendrán que registrarse con los distribuidores autorizados, dando el número de sus asociaciones de vecindad y la profesion o su ocupacion. Para facilitar la distribucion oportuna de los cigarros en la ciudad se observará el sistema de zonas.

Sera el unico que estara autorizado a expedir billetes

El Presidente firmo ayer la ley que dispone su creacion, con P50,000,000 de capital; sera el depositario de los fondos publicos

El Portavoz de la Junta de Informacion anunció durante una conferencia de la prensa ayer tarde, en Malacañang, que el Presidente José P. Laurel ha firmado el proyecto de ley No. 53, ahora ley No. 60, que dispone la creacion del Banco Central de Filipinas.

Se ha recalcado que la firma de la medida por el Presidente no significa el establecimiento automatico del Banco Central. La organizacion formal del Banco será efectuada en una proclama por separado que será dictada por el Presidente.

Los rasgos principales de la nueva ley se sintetizan del modo siguiente:

1. La ley hace del Banco Central, una vez organizado, el único depositario de los fondos del gobierno. Todos los fondos públicos acualmente depositados en otras instituciones bancarias en las islas serán trasladados al Banco Central.
2. El Banco Central será la única institución bancaria en Filipinas que tendrá límites de tiempo en cuanto a su existencia, a diferencia de los otros bancos que tienen un número limitado de años de operacion de acuerdo con sus cartas orgánicas.
3. El Banco Central está autorizado a hacer préstamos, adelantos y otras prestaciones a las otras casas bancarias en las islas sobre la base de pagarés, giros, letras de cambio o billetes del tesoro.
4. El capital social del banco será de P50,000,000 de los cuales P10,000,000 serán suscritos y pagados al tiempo de su organizacion. El resto podrá pagarse a la demanda de la junta de directores con aprobacion del Ministro de Hacienda.
5. El ciento por ciento del capital social del banco será sucrto por el gobierno. Ningun individuo particular podrá tener acciones en el banco.
6. En y después del día en que comience a operar el banco, tendrá el único y exclusivo derecho de expedir billetes de banco para la circulacion en Filipinas. Los billetes expedidos por el Banco Central serán pagables legal para el pago de deudas, públicas y privadas; constituirán el primer y principal gravamen en el activo del Banco Central, será la obligacion del gobierno y estará exento de impuesto. Después que el Banco Central haya comenzado a expedir sus propios papeles moneda, cualquier certificado del tesoro, billetes del Banco Nacional Filipino, billetes del Banco de las Islas Filipinas, billetes del Gobierno Japonés expedidos en Filipinas y los billetes reconocidos de emergencia pagados al gobierno o recibidos por cualquier banco, no serán expedidos de nuevo sino que serán devaluados en el Banco Central y cambiados al valor par con los billetes de dicho banco.

Es para reforzar la posicion financiera y economica del pais

El establecimiento del Banco Central fortalecerá la posición financiera y económica de Filipinas en hacer frente a los problemas de la presente emergencia y las demandas del Nuevo Orden, dijo la Junta de Informacion en una declaracion que expidió ayer en relacion con la aprobacion por el Presidente José P. Laurel del proyecto de ley de la Asamblea Nacional creando dicho banco. Las razones que apoyan la organizacion del banco fueron enumeradas por la Junta, recalando que la institucion es la que necesita Filipinas libre, y en tiempos como este, el gobierno tiene que asumir la direccion de los asuntos de estado, incluyendo los asuntos financieros y economicos. La declaracion se publica íntegra a continuacion:

"Uno de los más importantes y urgentes problemas de la Republica es de carácter financiero. Instituciones bancarias extranjeras han estado ejerciendo gran influencia en la estructura financiera de Filipinas. En el pasado los filipinos se propusieron mejorar sus propios asuntos financieros, pero cooperaron con la falta de la incapacidad de la iniciativa privada local para competir con las potencias y bien establecidas instituciones bancarias extranjeras. A fin de proveer de facilidades de crédito a los negociantes, industriales y agricultores filipinos, el gobierno estableció el Banco Nacional Filipino y el Banco Agrícola e Industrial. A pesar de estos esfuerzos, sin embargo, las facilidades de crédito no resultaban adecuadas para las necesidades de la industria y del comercio, a causa de la falta de un sistema bancario eficaz. Se acordó, por esta razón, el establecimiento de un Banco Central. Guardian responsable de la moneda y el crédito

"El Banco Central es una fase usual de la estructura financiera de todos los países. Viene a ser el guardian responsable de la moneda local de los productos de una nación. Es una de las agencias importantes del Estado para la ejecución de sus programas financieros y economicos, y en nuestro caso, para hacer (Continúa en la página 2)

OTRO CRUCERO INGLES SE CONSIDERA PERDIDO

(De la Agencia Domet) Lisboa, 29 de febrero.—Un despacho de Londres, acotando un comunicado del gobierno británico, el crucero inglés Spartan ha sufrido ya considerable retraso. En el entretanto un despacho de Madrid declara que el Departamento de Marina anunció el hundimiento de un buque de carga de mediano tamaño de los Estados Unidos que fue torpedeado en las costas de Grecia en el golfo de Arábia por un submarino enemigo. Toda la tripulación fue salvada y desembarcada en Boston, según añade el comunicado.